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据新华社电 5日中午，记者在代表团驻地见

到了全国人大代表、卫生部部长陈竺。针对社会关

注的医改问题，他坦然回答了记者一系列的提问。

大病医保：必须考虑“卫生经济学”

记者：政府工作报告提出，今年将全面开展儿

童白血病等20种重大疾病保障试点工作。选这20

种病是出于什么考虑？

陈竺：总理的政府工作报告又把那20个大病列

出来了。那就是卫生部建议的，而且我本人直接领

着专家，一个病一个病地细细研究。我也想全覆

盖，但问题是，必须要考虑到成本效益问题，就是我

们说的“卫生经济学”。我们不可能把钱用到那些

实际上治不太好的病上，比如有的癌症到了中末

期，即使做移植，对健康的效益还是很低的。所以

我们挑选的病种都是儿童病、妇女病，加上一些特

困的群体会因病致贫、因病返贫的病种，这些又是

费用可控、疗效确切的病种。之所以先从这20个大

病切入，就是这样一种想法。

抗癌药：即将纳入基本药物目录

记者：老百姓反映，现在看病贵主要还是买药

贵。这个问题应该怎么解决？

陈竺：第二版基本药物目录马上要出来了，药

品从第一版307种扩大为500多种。第一版只是基

层版，像抗癌药、心血管重症药、神经系统和精神类

用药、血浆制品等一个都没有，这次基本都有了。

医患关系：不能靠赚最弱势群体的钱

记者：去年全国发生了多起医生被砍事件，对

目前医患关系紧张的问题您怎么看？

陈竺：如果说群众为了看一个大病花费很高，

但由于医学的不确定性又治不好，最后人财两空，

心里肯定会不平衡。一定要改革掉以药补医的弊

端。如果一个医院生存、医生收入是依靠从最弱势

的群体身上赚钱，医患关系能好吗？

卫生部长陈竺谈缓解“看病难”

医生收入不能
靠赚最弱势群体的钱

深访谈

据《北京晚报》报道“20%”已经引得楼市大

动，昨天全国政协委员、住建部副部长齐骥透露，

“新国五条”可操作性的细则将在 3月底前陆续

出台。

针对备受争议的二手房买卖须交20%差额个

税是否会转嫁到购房者身上?对此,齐骥回应表示，

政策不是这样设计的，如果未来执行起来遇到问

题，会及时调整的。

住建部副部长齐骥透露：

楼市新政若有问题会及时调整

中组部副部长谈机构改革：

不能生之者寡 食之者众
据新华社电 全国政协委员、中组部副

部长王秦丰5日在小组讨论中谈到政府机构

改革。他说，应尽量减少财政支出中用于政

府自身的支出，不能“生之者寡，食之者众”，

应尽量减少“人头费”开支。如果政府用在

自身上的钱多了，用在民生上的钱就少了。

计生委副主任谈计生政策：

是否改革需“时间回答”
据新华社电 国家人口计生委副主任王

培安昨日回答记者提问时说，总理的报告提

出“完善人口政策”，就包涵了生育政策。我

们将本着总体稳定、城乡统筹、分类指导、统

筹协调原则，来完善生育政策。至于“两会

后是否会有新政策出台”，你们就等待吧，时

间会回答这个问题。

李肇星笑评“接班人”傅莹：

“非常优秀的女孩”
据中新社电 作为十一届全国人大的大

会新闻发言人，李肇星对十二届全国人大一

次会议新的新闻发言人傅莹谈了自己的印

象。“她是非常优秀的女孩。”李肇星说。语

罢，他自己也哈哈大笑，补充道，“是非常优

秀的女外交官。”据了解，两人在外交系统共

事多年，有着深厚的友谊。


